

Pressemitteilung

Datum: 19. Oktober 2023

3. Göltzschtal-Vereinsstammtisch bringt 44 Vereine und 63 Teilnehmer zusammen

Am vergangenen Mittwochabend trafen sich Vertreter von 44 Vereinen aus den vier Kommunen des Städteverbands Göltzschtal. Insgesamt waren 63 Teilnehmer zum 3. Göltzschtal-Vereinsstammtisch gekommen, um sich auszutauschen, miteinander zu diskutieren und neue Themen für die Weiterentwicklung der Vereinslandschaft im Göltzschtal zu besprechen.

Eingeladen waren neben dem Landtagsabgeordneten Sören Voigt auch eine Reihe von externen Referenten, die einen Überblick zu neuen Entwicklungen und Fördermöglichkeiten boten. Den Auftakt machte Sophie Scholz von der Deutschen Stiftung Ehrenamt und Engagement, die einen informativen Vortrag über die Arbeit der Stiftung und deren Unterstützungsmöglichkeiten für ehrenamtlich Engagierte hielt.

Rodewischs Bürgermeisterin Kerstin Schöniger und Dr. Zeitler (SIREG), der die Kommunen im Göltzschtal im Modellprogramm Zukunftswerkstatt Kommunen betreut, stellten im Anschluss eine Studie vor, die den Wandel des ehrenamtlichen Engagements zum Inhalt hatte. Sie gingen dabei insbesondere auf die Rolle von Frauen in Vereinen ein und spiegelten die Ergebnisse mit dem Göltzschtalprojekt „Frauen finden Stadt“. Dabei wurden Strategien erörtert und Handlungsmöglichkeiten aufgezeigt, wie es gelingen kann, dass Frauen für das ehrenamtliche Engagement angesprochen und gewonnen werden können.

In diesem Kontext lud Bürgermeisterin Kerstin Schöniger alle interessierten Bürgerinnen aus den vier Göltzschtalkommunen zu einem besonderen Netzwerktreffen am 24. November in der Bar des Ratskellersaals in Rodewisch ein. „Es ist an der Zeit, dass wir die Frauen aus unseren Städten zusammenzubringen, ihre Geschichten und Erfahrungen teilen und gemeinsam neue Perspektiven für die kommunale Entwicklung erarbeiten“, erklärt Bürgermeisterin Kerstin Schöniger den Inhalt des Treffens. Es ist nunmehr schon die zweite Runde im Projekt „Frauen finden Stadt“ und soll ganz konkret Projekte ausloten, in denen Frauen in den kommenden Monaten aktiv werden können. Den Abschluss der Veranstaltung machte Michael Degenkolb vom Kreissportbund Vogtland, der alle Vereinsmitglieder und Interessierte herzlich zum bevorstehenden Sportdialog am 07. November nach Plauen einlud. In Kooperation mit dem Netzwerks SWS digital sollen neue Themen und Entwicklungen im Ehrenamt und im Bereich des Sports vorgestellt und im Rahmen von Workshops konkrete Projektansätze entwickelt werden. Mit dieser Veranstaltungsreihe möchte der Sportbund den Auftakt zu einem regelmäßig im Vogtlandkreis stattfindenden Wissens- und Informationsaustausch einläuten.

Der 3. Göltzschtal-Vereinsstammtisch bot den Teilnehmern die Gelegenheit, wertvolle Kontakte zu knüpfen und Ideen auszutauschen, die dazu beitragen, das Vereinsleben in der Region weiter zu stärken.

„Wir sind begeistert von der großen Resonanz und dem regen Interesse an diesem Stammtisch. Die Diskussionen und die Vorträge haben gezeigt, wie wichtig der Austausch zwischen den Vereinen ist, um gemeinsam Lösungen für die Herausforderungen der Zukunft zu finden“, sagte Oberbürgermeister Jens Scharff zum Abschluss des Stammtischs. Zusammen mit Falkensteins Bürgermeister Marco Siegemund wies Kerstin Schöniger noch darauf hin, dass aktuell schon der 4. Göltzschtal-Vereinsstammtisch in Vorbereitung ist. Er wird im nächsten Jahr stattfinden und sich thematisch an den konkreten Förderprojekten des Bündnisses ausrichten.